
①６月議会。岡本かずえ議員と岩井良枝議員の一般質問 ②富沢地区の内水氾濫対策

進捗中 ③静岡県母親大会 ④街角ニュース(ロードサイドアジサイ､岩波ボーリング場)

1. 裾野駅西区画整理は

道理にかなっているか。
縄文時代より、水＝河川は生活の基盤

で、河川沿いに主要な道が発展してきま

した。そしてその地理的な要所に集落が

出来、集落は村になり、町になり、市と

なってきました。1889 年(明治 22 年)に
は東海道線(現・御殿場線)が箱根山と愛

鷹山の谷間を走り、その大きな集落の傍

に佐野駅(現・裾野駅）が 1889年に開設
され、1944年に岩波駅が出来たのです。
自然の大きな流れに沿って､人の大き

な流れが出来てきた歴史であります。

ところで、駅西区画整理の道路はどう

でしょうか。大きな人と物の流れが駅前

６月議会が始まります
22 の議案が提出されます。土地開発公社
などの経営状況報告、専決処分の承認。

市税条例部改正、市立幼稚園の保育料

等徴収条例一部改正、補正予算等です

岡本かずえ議員の一般質問

(6月19日(金)11時頃から)

にあり、広い道路が必要なので道路計画

が出来たのでしょうか。残念ながらそう

ではありません。本末転倒の発想、「広

い道を作れば人が来る、人も増える」と

いう因果関係のない論理で始めたのが裾

野駅西区画整理事業です。

伊豆縦貫道という大動脈とタイアップ

して道路計画、まちづくりを行っている

長泉町とは別のものであると言えます。

今、裾野市において必要な対応策は、

① 今住んでいる人を追い出さないこと。

② 金銭的負担をかけないこと。

⑤ 時間的負担をかけないこと。

⑥ 今あるコミュニティを壊さず活かし

て、人が普通に暮らし続けることができ

る町を考えること、

であると思います。

そういう観点から質問に入ります。
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1) ｢駅西区画整理事業見直し中間報告｣

では早く決着をつけて欲しいという住民

の声に応える計画でしょうか。

2) 先行街区の完了は未だ難しい問題を

抱えています。新道西側区域は区画整理

事業大幅縮小変更さらには住民に負担を

かけない｢地区計画方式｣などの他の方式

を導入するなど、対案を考えるべきでは。

2. 指定管理者制度と裾野市老

人デイサービスセンターについて
本年 4月 1日から平成 30年 3月 31日

までの期間指定で、裾野市老人デイサー

ビスセンターは引き続き裾野市社会福祉

協議会が指定管理者となりました。

1) 全国で公の施設管理が多くの指定管

理者に託されてきたが、課題も生じてい

ます。この現状について裾野市はどのよ

うに認識されているのでしょうか。

2) 裾野市老人デイサービスセンターが

期間指定で指定管理されたことの、社会

福祉協議会の運営への影響は。

3) 福祉施設指定管理者を非公募から公

募にし 3年の期間指定は、住民サービス
や安定的運営上、課題が生じるのでは。

4) 老人デイサービスセンターの次回の

指定時に非公募に戻すことは可能か。

3. ｢ファーストブック」に続いて

「セカンドブック｣事業の導入を
「ファーストブック｣は 6 ヶ月の赤ちゃ
んと保護者の方へ絵本などが入ったバッ

クを贈り、赤ちゃんと絵本の出会いをつ

くります。制度ができて 13 年。制度の
定着や図書館の努力で利用率は上昇。

1)｢ファーストブック｣の評価は。
2)｢ファーストブック｣フォローアップ事
業として｢セカンドブック｣の導入は。

1. 水痘予防接種について
昨年 10 月 1 日から水痘予防接種が定

期接種化されました。水痘ワクチンは我

が国で開発された国産ワクチンで、その

有効性は海外の例などで明らかになって

いましたが、開発国であるわが国では任

意接種のままで、国立感染症研究所の調

査でも接種率は４割程度で毎年重症化し

て 20 人弱が死亡していると推定できる
とのことです。4 歳までの発症が多い中
で、今回、1 歳から 3 歳未満の子どもた
ちが定期接種の対象となり 2回接種が実
現しました。これで発症の減少、重症化

が防げることになるのではないかと思い

ます。また、26 年度に限り特例として
３歳から５歳未満の子どもたちも対象と

されました。しかし、2 回接種の必要性
が言われる中で、3 歳以上児は 1 回接種
となっています。厚労省は 1回の接種で
効果があるという見解のようですが、国

立感染症研究所や小児科の先生のお話し

を伺っても 2回接種の必要性をお話しさ
れています。裾野市は健康文化都市を標

榜する町です。今回国が特例とした子ど

岩井よしえ議員の一般質問

(6月18日(木)10時から)



もたちも 2回の接種が保障されるよう、
市の助成をという観点から伺います。

1) 水痘予防接種の対象となった(通知

を発送した》人数は 1歳から 3歳未満、3
歳から 5歳未満それぞれ何人か。
2) 定期接種後の接種をした人数は。

3) ３歳以上児の１回接種の検討は。

4) 市で助成をして２回接種を実現は。

2. 子ども・子育て

支援事業計画について

平成 27 年 4 月から「子ども・子育て
支援制度」が施行。市でも「子ども・子

育て支援事業計画」が策定され支援の提

供が行われていく事に。そこで伺います。

1) 新システムで公立の幼稚園は施設給

付の特定教育施設となり、そのうち２施

設を平成２９年度から認定こども園に移

行できるよう準備を進めるということ。

(ｱ) 移行の 2園とは具体的にどの園か。
(ｲ) 移行に向けた準備はどの段階か。

2) 放課後児童教室において 3月時点で
は全ての教室で希望者受け入れをしてい

くというお話しをいただきましたが、西

・深良において待機が出てしまったとい

うこと。対策を考えていくということで

したが、具体的に進んだでしょうか。

3) 放課後児童室は高学年の受け入れも

していくということ。猶予期間の 5年後
に希望者の全員受け入れ計画は、現在具

体的な計画があっての数字か。

3. 防災対策について
近年、地球温暖化、2011 年の東日本

大震災の影響から様々な自然災害が起こ

っています。裾野市では防災マップ・ハ

ザードマップも作成され、自主防災など

の組織とも連携し、防災対策を進めてい

るところと思います。しかし、その対策

では防ぎきれない、今までなら想定外と

も思えることが全国でも起こってきてい

るのではないか。そこで伺います。

1) 5 月 12 日、台風 6 号の影響で短時
間に大雨が降り切久保ガード・千福南交

差点付近、2 か所の高架下で冠水が発生
しました。千福南交差点付近の冠水では

車 1台から消防署員によりお一人が救助
されたということです。

2) 冠水の原因は検証されたか。

3) 市には今回の冠水場所以外に同じよ

うな場所が何か所ありますか。

4) ゲリラ豪雨がこれからも起きた場合

の対策は考えられているか。

5) 昨年、広島で大規模な土砂崩れが発

生し、多くの方の命が失われました。裾

野市にも危険と思われる箇所が何か所も

あります。その中でも土砂の不法投棄が

された個所についての危険性については

市も認識を持ってい

らっしゃると思いま

す。住民の命を守る

対策が待ったなしの

状態と思いますが見

解を伺います。



内水氾濫(洪水)常習地域であった富沢

の愛鷹神社近辺。上流部で排水を直接黄

瀬川に放水する工事が行われています。

道路の下にボックスカルバート埋設

日時： 6月 21日(日)午前 10時～
8時に裾野市役所集合
マイクロバスで出かけます

場所：静岡県立富士高校

参加費： 3,200円(参加費・弁当代・バス代他)
※お弁当は予約制です。お弁当を注文し

ない方は 2,600円になります。
申し込みは 、裾野母親連絡会 (岩井

955-7340 ，岡本 992-5174)まで。

富沢地区の内水氾濫対策が

今年度中に完了します

今年は県立富士高校で

母親大会が開かれます

この先ズッと下って黄瀬川に放流

みなさん、6 月 1 日号の広報すそのを
ご覧になりましたか？表紙も裏表紙も、

全国長寿ボウラー番付横綱の 101歳の方
が掲載されています。若々しく、お元気

です。ボーリングは子どもから高齢者ま

で、一緒に楽しめるスポーツです。

裾野市には岩波にボーリング場があり

ますが６月 15 日で閉鎖になるという話
が出ています。ポイントカードも 16 日
以降は無効になるので、いまそのポイン

ト分は無料でやっているそうです。

何人かの市民の方から、「岩波のボー

リング場は、多くの市民が利用している。

楽しくて気軽な健康づくりの場として、

なくしてほしくない。」「残すために何か

やれることはないか。」等の意見をいた

だきました。

民間企業の経営問題であり、なかなか

厳しいものがありますね。

農免道路ローソン南の第一泉川橋から

入田川と合流する舞台橋までの間の河川

敷に、ボランティアの方が植えたアジサ

イがこれから見頃になります。

ロードサイド・アジサイ

岩波のボーリング場が

なくなる？


